
CONSEMAC

Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Rio de Janeiro
Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservação Ambiental
Ata da reunião ordinária 145 realizada no dia 19 de novembro de 2019.

Presentes: 
SMAC/SUBLS/GUCA – Denise Wilches Monsores

CCBT – Luiz Edmundo de Andrade

APEFERJ - Alberico Martins Mendonça

VIVALEME – Pedro Paulo Da Poian

FAM-RIO-  Abilio Tozini

DEFENSORES DO PLANETA- Mauro dos Santos Pereira

CONSEMAC- Caetano Hippolito

SMU- Christiane dos Santos Oliveira

GAE-  Vera Zamith Leal

CONVIDADOS: 

Mauro Salimas

ASSUNTOS:

A reunião iniciou às 10:30h com a informação da Cristiane da SMU 
sobre a reunião do projeto da UFRJ e o que está sendo proposto pelo 
urbanismo na Urca. Diante desta informação, Mauro Salimas solicitou que o 
gabinete pedisse o processo da Paisagem Carioca que encontra-se no IPHAN. 
Caetano (CONSEMAC) informou que vai encaminhar esta solicitação ao 
gabinete. James (GUCA) informou sobre o treinamento que está ocorrendo no 
INEA sobre o derramamento do óleo e que 10 funcionários da GUCA estão 
participando. Logo após, Luiz Edmundo (CCBT) apresentou Mauro (Defensores 
do Planeta) que iniciou sua apresentação sobre a APA das BRISAS. Mauro 
iniciou a apresentação informando que o biólogo Fernando Regis está 
colaborando com as pesquisas na área de botânica na APA e que o vereador 
Renato Cinco, também está apoiando os estudos e propostas de melhoria para 
a APA. Falou sobre a localização da APA bem como das unidades de 
conservação situadas nas proximidades. Citou que a proposta do grupo de 
trabalho é a integração dessas unidades até o aquífero de Guaratiba. Informou 



que o rio Cabuçu-Piraque é o único rio carioca e está sofrendo pressão com o 
aumento da especulação imobiliária. Falou também sobre o ecossistema da 
Apa das Brisas e os problemas tais como lixo, entulhos, caça e ameaça às 
lagoas. Mauro Salimas mencionou sobre a importância de visitas da patrulha 
ambiental na área bem como a colocação de placas. Segundo Mauro a região 
tem vocação para a agricultura. Mauro (Defensores do Planeta) disse que a 
gestora (Denise Glória) não tem diálogo com o grupo e não comparece nas 
reuniões. Luiz Edmundo (CCBT) irá elaborar uma minuta de parecer e 
encaminhar para a plenária informações sobre a situação da Apa das Brisas.

PAUTA PARA A PRÓXIMA REUNIÃO, em 19/11/2019 às 10:00hs.

1- Balanço de todos os pontos discutidos durante o ano de 2019.
2- Denise (GUCA) ficou de fazer um levantamento, encaminhar ao gerente 

da GUCA e trazer os resultados na reunião do dia 17 de dezembro.


